

Le gniolu

THIERRY MEURY



EST ADMIRATIF (sans ironie) du travail de Jean-Marc Richard et de sa démarche dans le cadre de «l'Opération Zèbre». Une opération qui a bonne presse et on ne s'en plaindra pas. Une presse qui, justement, à l'occasion d'une dernière visite de notre Richard national à une école de malentendants au Burkina Faso, a titré: «Ici, les sourds ont leur chance». Comme à la RTS en somme...

CONSTATE que ceux qui auraient pu – ou dû – lui rendre hommage, se sont montrés discrets: le 22 décembre, la France a en effet perdu une grande personnalité du monde politique avec la disparition de Madame Claude. La malheureuse a rendu l'âme l'avant-veille de Noël. Autrement dit, juste deux jours avant la distribution des p'tits cadeaux. C'est bête.

PENSE que ceux qui voulaient le faire passer pour un mou en sont pour leurs frais. Démontrant une grande fermeté, le président Hollande a pris une mesure radicale contre les barbus: à l'avenir, les citoyens français binationaux qui commettront des actes terroristes perdront leur nationalité française. Voilà qui va sûrement les dissuader.

Suivez toute l'actualité de Lausanne Cités sur Facebook
www.facebook.com/lausannecites

La RTS réunit 20'000 signatures contre elle

RELIGION • En moins d'un mois et demi, une pétition demandant le maintien des programmes religieux de la RTS a réuni plus de 20'000 signatures. Dont de nombreuses personnalités vaudoises.

CHARAF ABDESSEMED

10'000 en à peine 10 jours. 20'000, puis plus de 21'000 à l'heure où nous mettons sous presse! Le moins que l'on puisse dire, c'est que la pétition «Soutenons RTS Religion» fait un tabac! Lancée le 23 novembre dernier sur le site internet soutenonsrtsreligion.info, cette pétition se voulait une réaction à la décision annoncée par la Radio Télévision Suisse, soumise à un impératif d'économies de plus de 40 millions de francs, de supprimer de sa grille, un certain nombre d'émissions pour enfants, des productions de fiction ainsi

que... des magazines religieux, le budget de ces derniers devant, selon les prévisions, être réduit de 40%. Et c'est là que le bât blesse. Car à une période marquée par les crispations et les affrontements confessionnels et un besoin croissant d'explications du fait religieux, cette décision paraît pour le moins incompréhensible.

Pétition virulente

Très vite, de nombreuses personnalités romandes ont pris donc l'initiative de lancer cette pétition pour le moins virulente. «Les signataires sont choqués de voir la RTS ignorer les obligations qui découlent de son mandat de service public, peut-on y lire. Le point



commun des signataires est le désir de voir la RTS maintenir à sa juste place l'analyse et l'information sur les religions, dans le cadre de la production d'émissions de qualité.» Résultats: croyants de tous horizons et de toutes cultures, agnostiques et athées, personnalités connues et moins connues, de nombreux Romands, toutes sensibilités politiques confondues, y ont été de leur signature. Parmi eux, Micheline Calmy-Rey, Christophe Darbellay, Dominique de Buman, Béatrice Métraux, Claude Ruey, Alexandre Jollien, Ada Marra et bien d'autres encore.

«Je ne suis pas très étonné de cet engouement, mais plutôt très heureux, tant du nombre que de la qualité des signataires, se réjouit Philippe Roch, responsable presse du comité à l'origine de la pétition.»

Reconnaître son erreur

Et d'ajouter: «Cette annonce de suppression est un vrai faux-pas de la RTS. Je l'ai d'ailleurs dit franchement à son directeur Gilles Marchand, qui est par ailleurs un ami. Les programmes religieux de la RTS ne traitent pas que du culte. Ils ne sont pas idéologiques et favorisent un dialogue indispensable par les temps qui courent. Alors j'espère que le succès de cette pétition va ouvrir le débat et pousser la RTS à avoir le courage d'admettre son erreur!» Une chose est certaine: un rétro-pédalage de la RTS apaiserait bien des esprits, à l'heure où le débat sur l'usage et le montant de la redevance radio-télévisée s'annonce des plus âpres. ■



Book news

ROMAN

La nuit de Zelemta

 René-Victor Pilhes
Editions Albin Michel


LC • A la fin de l'été 1953, Jean-Michel Leutier quitte l'Algérie pour continuer ses études dans un lycée toulousain. Lors d'un

week-end à Albi, il fait une rencontre qui va changer sa vie: Abane Ramdane, le plus célèbre prisonnier politique de France, l'un des fondateurs du FLN. Quatre ans plus tard, devenu officier français patrouillant dans la région de Zelemta, il le retrouve sur sa route, fuyant vers le Maroc. Ce face-à-face qui traite de la complexité des rapports entre Algériens et Français, les enjeux de la guerre nationale comme les paradoxes de l'Histoire coloniale.

COLORIAGE

Bonheur du mandala musical

 Silvana di Martino
Editions La Source Vive


LC • Ce livre de mandalas est conçu dans le but de permettre à l'utilisateur de se reconnecter à

son intuition première et de le faire évoluer doucement vers une libération et une révélation de sa créativité, par l'association d'une musique préalablement choisie avec des couleurs qui lui sont associées, afin de créer des mandalas. Cette association intime de la couleur et du son, la simultanéité de l'une et de l'autre, facilite la déconnexion du mental et des pensées arborescentes, et permet ainsi de profiter pleinement de l'instant présent en se reconnectant à sa source d'inspiration.

SOLDES



50%

SUR TOUTE LA COLLECTION 2015 DE MATELAS EN STOCK!

20% - 30%

SUR SOMMIERS, LITS ELECTRIQUES, MATELAS, CADRES, ETC.

Exemple:

sommier électrique GA-FLEX 2 moteurs, swiss garantie, Fr. 990.- au lieu de Fr. 1'320.-



LE PLUS GRAND CHOIX À LAUSANNE

Avenue Dapples 17 - Tél. 021 616 73 79 - Lausanne- www.idealit.ch

